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Gobernador gestiona aumentar aporte 
estatal al proyecto de campus ULagos 
PUERTO MONTT. Patricio Vallespín tuvo 
conversaciones con el subsecretario de 
Educación Superior para incrementar 
el financiamiento de la obra a un 50%. 

Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

Igobernador regional de 
E Los Lagos, Patricio Va- 

llespín, informó ayer, du- 
rante el plenario del Consejo 
Regional, que sostuvo conver- 
saciones con el subsecretario 
de Educación Superior, Víctor 
Orellana, con la finalidad de 
que el Estado aumente al 50% 
el porcentaje de financiamien- 
toparael proyecto de construc- 
ción del Campus dela Salud, In- 
geniería y Artes de la Universi- 
dad de Los Lagos, en el sector 
deChinquihue. 

Elanuncio lorealizó Valles- 
pínenlaúltimasesión plenaria 
oficial del Consejo Regional, an- 
tes de entregar el mando, ya 
quela próxima reunión fijada 
parael 30 de diciembreseráex- 
traordinaria y tendrá como úni- 
ca finalidad aprobar la pro- 
puesta de presupuesto regional 
para el año 2025. 

En medio de la polémica 
que generóla presentación que 
realizó el consejero regional 
por Osorno, Alexis Casanova 
(RN ante la Contraloría Regio- 
nal, por una eventual presión 
indebida dela casa de estudios 
para que se apruebella iniciati- 

13.600 
millones de pesos 
esel costo total dela obra, 
de la cual el Gore había com- 
prometido financiar el 60%, 
es decir, $8.641 millones. 

va, Vallespín comentó que es- 
cuchó la intervención que rea- 
lizó el consejero regional por 
Palena, Fernando Hernández, 
quien recordó el compromiso 
del Gore de que los proyectos 
de educación serán financiados 
con nomenos del 50% deapor- 
te estatal, como una manera de 
comprometer la inversión sec- 
torial enla región. 

“Estoy en conversaciones 
conel subsecretario de Educa- 
ción Superior paralograr queel 
aporte del sector sea al menos 
del50%, queesel requisito que 
nosotros pusimos para hacer 
inversionesen educación, y eso 
«si se ratifica- creo que cambia 
muchoel escenario respecto de 
lo que significa una inversión 
como esa, porque creo que se- 
ría unaporteal menos del 50% 
delsector yel complementose- 
ríade nosotros”, mencionó Va- 
llespán. 

Desdeel Gobierno Regional 
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EL GOBERNADOR VALLESPÍN ACORDÓ FIJAR PARA EL 30 DE DICIEMBRE LA SESIÓN PARA APROBAR EL PRESUPUESTO. 

sostuvieron que el proyecto no 
sebajará y que será incorpora- 
do en la propuesta de presu- 
puesto que se votaráel 30 de di- 
ciembre. 

El core Hernández dijovalo- 
rar quese esté viendo la posibi- 
lidad de aumentar los recursos 
para este proyecto por parte 
del Ministerio de Educación, 

aunque reconoció que todavía 
“no conocemos la propuesta”. 

“LO PEORES APLAZAR” 
El rector de la Universidad de 

Los Lagos, Óscar Garrido, con- 
firmólas gestiones del goberna- 
dorregional y enese sentido se 
pusoa disposición para conver- 
sar con las instancias respecti- 
vas, “siempre en el espíritu que 
los aportes del Ministerio y los 
dela propia Universidad de Los 
Lagos, que no son pocos, que 
hoy equivalen al 37% delos re- 
cursos, sean aún más, cuestión 
que permita menos presión al 
lujo financiero del Gobierno 
Regional, atendiendo que esa 
esla gran dificultad para apro- 

bar este importante proyecto, 
según algunos consejeros re- 
gionales”, manifestó. 

Garrido reconoció que la 
premura para que estos recur- 
sos se aprueben en el presu- 
puesto 2025 pasa porque hay 
permisos municipales que ven- 
cen en los próximos meses, 
“pero lo peor es aplazar la con- 
creción de un proyecto de esta 
envergadura, lo que limita las 
posibilidades de desarrollo, de 
todos los agentes que están de- 
trás de este proyecto: industria, 

gremios, cultura, innovación, 
ciencia y tecnología y aperturar 
oportunamente nuevas carre- 
ras que respondan a indicacio- 
nes contextuales del territorio, 
atendiendo quees la capital re- 
gional y entendiendo que la 
universidad puede hacer un 
tremendo aporte”, recalcó. 

Elrector de ULagosrecono- 
ció que esrelevante suaproba- 
ción porque permite establecer 
las bases para concluirlo el año 
2027, pero además relevórazo- 
nes financieras. 

“Hay demandas desde dis- 
tintos sectores de la industria 
inclusive. Si uno lo mira en la 

perspectiva de las mesas de tra- 
bajoen el marco del Pacto por 
una Región Inclusiva y Susten- 
table, allíse definieron requeri- 
mientos en el ámbito dela for- 
macióntécnica, formación pro- 
fesional, inclusive anivel cua- 
ternario de doctorados para la 
industria”. 

Garrido enfatizó que “so- 
mos una universidad madura 
que ha avanzado mucho en ca- 
lidad, somos una institución de 
avanzada que se encuentra en 
una condición financiera equi- 
librada, que nos permite apos- 
tara un proyecto de esta natu- 
raleza”, dijo. 

Finalmente, el académico 
expresó supreocupación por lo 
que está ocurriendo con uni- 
versidades de la zona sur, des- 
de Temuco a Magallanes, que 
se encuentran muy complica- 
das financieramente. 4 

 

Inauguran un laboratorio biomédico y de 
planificación quirúrgica 3D en el hospital 

n importante hito tec- 
ul nológico marcó el Hos- 

pital de Puerto Montt, 
tras inaugurar el primer Labo- 
ratorio 3D en un hospital públi- 
coanivel nacional. Esta tecno- 

logía permite la creación de 
biomodelos personalizados 
para pacientes de especialida- 
des como Neurocirugía, Maxi- 
lofacial, Traumatología permi- 
tiendo planificar y practicar ci- 
rugías complejas, reduciendo 
tiempos en pabellón y mejora 
enlosresultados. 

El costo total de este pro- 
yecto asciende a$77.137.625, de 
los cuales $64.821.534 fueron 

financiados por la Embajada 

   

deJapón y $12.316.091 fueron 
aportados por el propio hospi- 
tal. 

En 2022, el equipo de la 
Unidad de Gestión Estratégica 
delhospitalbuscó nuevas fuen- 
tes de financiamiento para me- 
jorar la infraestructura y el 
equipamiento médico. Así lo- 
graron dar conlos recursos del 
Programa Asistencia para Pro- 
yectos Comunitarios de Segu- 
ridad Humana dela Embajada 
de Japón en Chile, programa 
que otorga fondos para mejo- 
rarlacalidad de vida delas per- 
sonas en diversas áreas, como 
la educación, el medio ambien- 
te y lasalud en todo el mundo. 

En febrero del mismo año, 
dos servicios del hospital -el 
Subdepartamento de Equipos 
Médicos y el Servicio Maxilofa- 

al - presentaron iniciativas de 
quesealineaban con 

los objetivos del programa 
APC.El7 de marzo de 2023, se 

izó la ceremonia formal pa- 
ra entrega de financiamiento 
en la Embajada de Japón en 
Santiago. 

     

  

APORTE A LA SALUD 

La embajadora de Japón, Ito 
Takako afirmó: “Estoy muy fe- 
liz de ver que la contribución 
deJapón hasido utilizada para 
ayudar a muchas personas en 

Puerto Montt, y nosóloaquísi- 
notambién en toda la región”. 

El director del Hospital de 
Puerto Montt, Manuel Gonzá- 
lez, señaló que este apoyo del 
gobierno japonés “se concreta 
en 38 pacientes que durante 
este año hemos podido operar 
con máxima certeza y con un 
éxito clínico de vanguardia, 
que no estamos acostumbra» 
dos en los hospitales, ya que 
esto nos ayuda a modelar pre- 
viamente la cirugía”. La seremi 
de Salud, Karin Solís, agregó 
que este trabajo resultaen una 
“tremenda contribución, al po- 
der aumentar la dotación del 
equipamiento”. s 

  

LA EMBAJADORA DE JAPÓN CORTÓ LA CINTA EN EL HOSPITAL. 
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